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Колхозы и совхозы— государству
Животноводы колхозов и 

совхозов нашего района ус
пешно трудятся в третьем 
году пятилетки. На фермах 
растет производство молока и 
мяса̂  увеличивается продажа 
этих видов животноводческой 
продукции государству.

Так, продажа молока за 4 
месяца 1968 года увеличи
лась по сравнению с этим же 
периодом прошлого года на 
47 процентов, продажа мяса 
возросла на 25 процентов.

Одним из первых завершил 
выполнение полугодового за
дания по продаже молока и 
мяса Мамлейский колхоз. Дос
рочно выполнили полугодовой

план по реализации мяса го
сударству Новошинский, Позд
няковский колхозы, совхозы 
«Валтовский» и «Кулебак
ский»- При этом мясо прода
валось в основном высоких 
кондиций.

Многие хозяйства района 
выполнили полугодовое зада
ние по продаже молока госу
дарству. К ним относятся "Ло - 
мовский, Тепловский, Гремя
чевский колхозы.

Хорошо в этом году трудит
ся коллектив межколхозной ■ 
птицефермы. _ Он выполнил 
полугодовой план по продаже 
яиц государству на 64,1 про ■ 
цента. В- САСИН-

РО ЛЬ КОММУНИСТА В  ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
На днях в малом зале Двор

ца культуры им. В.И. Ленина 
состоялось собрание коммуни- 
стов-депутатов районного, го
родского, поселкового и сель
ских Советов.

На собрании шел разговор 
о роли депутатов-коммунистов 
в улучшении работы местных 
Советов. С докладом по этому 
вопросу выступил первый сек
ретарь районного комитета 
КПСС тов Ермаков В. В. В 
докладе отмечается, что, вы
полняя решения ЦК КПСС «Об 
улучшении деятельности сель
ских и поселковых Советов де
путатов трудящихся», многие 
местные Советы района не
сколько улучшили организа
торскую работу по мобилиза
ции трудящихся на выполне
ние хозяйственных и культур
но-бытовых задач в районе.

Во всех Советах созданы 
партийные группы, многие 

' коммунисты добросовестно вы
полняют свои депутатские 
обязанности и являются при
мером для беспартийных де
путатов. Докладчик подробно 
остановился на задачах, обя
занностях, которые призваны 
выполнять Советы, депутаты- 
Подчеркнута роль коммунистов 
в этом деле-

Далее в докладе отмечают
ся серьезные недостатки не
которых сельских Советов. От
дельные коммунисты, являясь

МЕСТНОГО СОВЕТА
депутатами, все еще не зани
мают авангардной роли в дея
тельности Советов, плохо ис
полняют свои депутатские 
обязанности, редко встречают- 
с избирателями, не оказывают 
должного влияния на улучше
ние организаторской и массо
вой работы. Не проявляется 
инициативы коммунистов в ак
тивизации деятельности посто
янных комиссий и различных 
общественных организаций, а 
также в улучшении работы 
школ, медицинских и культур
но-просветительных учрежде
ний.

Большинство партийных 
групп Советов по существу 
бездействуют, предваритель* 
но не рассматривают и не об
суждают повестки дня пред
стоящих сессий, не заслуши
вают отчетов коммунистов о 
выполнении ими депутатских 
обязанностей, наказов избира
телей, решений Советов и пар
тийных органов.

Некоторые коммунисты не 
посещают заседаний сессий, 
не принимают участия в об
суждении вопросов. В докла
де подвергнут резкой критике 
Ефановский сельский Совет. 
Здесь на низком уровне нахо
дится организационно-массо
вая работа. Причиной неудов

летворительной работы Совета 
является то, что отдельные 
коммунисты-депутаты стоят 
в стороне от деятельности 
Совета- Имеются случаи, когда 
руководители колхозов — де
путаты не являются на засе
дания се.ссий и исполкомов-

Факты пассивного, а порой 
неправильного' отношения от
дельных коммунистов к ис
полнению депутатских обязан
ностей порождают значитель
ные недостатки в работе Со
ветов.

Депутат Натальинского сель
ского Совета тов. Якимов А.П. 
в своем выступлении по докла
ду говорил о том, что среди 
депутатов Совета 26 коммуни
стов. При Совете создана и ра
ботает партийная группа. 
Многие коммунисты добросо
вестно выполняют депутатские 
обязанности! активное участие 
принимают в подготовке и об
суждении важных вопросов по 
благоустройству села. Особен
но большую помощь Совету 
оказываю  ̂коммунисты Андри
анов и Крылов. Вместе с по
ложительным тов. Якимов от
мечает недостатки в руковод
стве сельским Советом со сто
роны исполкома районного Со
вета. Почему-то райисполко
мом не проводится семинаров

с активом местных Советов- 
Особенно в этом нуждаются 
председатели постоянных ко
миссий-

Председатель горисполкома 
тов. Орлов И- В., отметив ак
тивную работу ряда коммунис
тов, критиковал депутата, 
председателя комиссии по бла
гоустройству тов. Терешкина 
Н. Ф., по вине которого ко
миссия бездействует. Депутат 
Саваслейского сельского Со
ве та тов .  Коркин с т а 
вит вопрос о повышении роли 
общественности в решении 
культурно -бытового обслужи
вания и особенно в улучшении 
торговли на селе.

В прениях по докладу вы
ступили и другие депутаты- 
коммунисты.

Районное собрание приняло 
постановление, в котором ука
зывается, что одной из глав
ных задач каждого коммунис
та, избранного в Советы, яв
ляется первейшая обязанность 
добросовестно исполнять долг 
депутата. Партийные группы 
Совета призваны оказывать 
всестороннее партийное влия
ние на проведение политики 
партии, укрепление в Советах 
партийной и государственной 
дисциплины, значительное 
улучшение деятельности мест- - 
ных Советов в свете новых за
дач коммунистического строи
тельства.

Люди
пятилетки

НА КАРТОФЕЛЬНЫХ ПЛАНТАЦИЯХ
Земледельцы Ефановско

го колхоза первыми в районе 
завершили сев ранних зерно
вых культур. Качество поле
вых работ хорошее.

Строго соблюдаются агро
технические правила и не

Сев идет качественно
посадке картофеля. Почва хо
рошо удобрена и обработана. 
Одновременно с посадкой 
клубней вносятся в почву ми

неральные у д о б р е н и я .  
Посадкой картофеля зани

мается тракторист Александр 
Васильевич Швецов. Он доби.

вается высокой выработки при 
хорошем качестве работ. За 
первые 5 дней А. В. Швецов 
высадил клубни картофеля на 
площади 35 гектаров.

Л. ШИШКИНА, 
бухгалтер колхоза.

Ранние зерновые посеяны. 
Механизаторы Монаковского 
колхоза приступили к посадке 
картофеля. Этим делом зани
мается тракторист Николай 
Иванович Буров. За 4 рабочих

За зерновыми — картофель
дня он посадил картофеля на 
площади 32 гектаров.

Темпы посадки картофеля

будут еще выше, так как се
мена картофеля доставляются 
на поле бесперебойно. Семен

ной материал-отсортирован на 
картофелееортировке) кото, 
рую обслуживает тракторист 
Виктор Агапов.

А. ЛАЗАРЕВ, 
бухгалтер колхоза.

Посажено 30 гектаров
В Роговском отделении сов

хоза «Валтовский» на посадке 
картофеля заняты два тракто
ра. Механизаторы А. Ф. Чере.

мухин и В. И. Климов посади - 
ли картофель на площади 30 
гектаров.

На участки, отведенные под

картофель, внесено по 20 тонн 
органических удобрений и по
2 центнера минеральных. По
садка ведется отсортирован* 
ными Семёнами. На Каждый

гектар высаживается по 45-50 
тысяч клубней, Короче, плот
ность посадки выдерживается. 

Н, КОЛПАШНИКОВ, 
управляющий отделением.

Цех слюды Навашинского 
завода строительных материа
лов № 7 из месяца в месяц 
перевыполняет план. Готовая 
к отправке продукция посту
пает на склад. Здесь ее при* 
нимает упаковщица Антонина 
Васильевна Чарышнева. Она 
тщательно завертывает слюду 
в целлофановую водонепро
ницаемую бумагу, потом ук
ладывает в специальные ящи
ки. На пути следования к по
лучателям она не портится— 
рекламаций не поступает. И 
это не случайно. Ведь Анто
нина Васильевна работает не 
только высокопроизводи
тельно, но и высококачествен, 
но. Она идет в авангарде со
циалистического соревнова
ния. за досрочное завершение 
пятилетки.

На снимке: А. В. Чарышнева 
за работой.

Фото Н. ИСАЕВА,

На участке 
газового 
хозяйства

Коллектив участка газового 
хозяйства, ежедневно выпол ■ 
няет и перевыполняет произ
водственные задания, беспе-* 
ребойно обеспечивает цехи 
завода кислородом и газом.

Здесь не найдешь ни одного 
рабочего, который бы не вы - 
полнял своего задания, каж. 
дый из них добросовестно 
нес трудовую вахту в честь 
Первого мая. Хорошо знают 
свои обязанности и отлично 
работают старший аппаратчик 
В. П. Климов, К. В, Тарасов, 
К. В. Вандин, машинист И. Ф. 
Алексеев, А. И. Лужин, на
полнители Н. М, Кулева, М. М. 
Зайцева, Е. Д. Малюкоеа,

К. АЛЕКСАНДРОВ.
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О некоторых методах партийного
В нашем техникуме партий

ная организация сравнительно 
небольшая. Поэтому для ее эф
фективной работы требуется в 
начале учебного года и отчетно - 
го года хорошая организация и 
максимальная четкость . Чтобы 
добиться ее, мы применяем раз
нообразные приемы. Одним из 
важнейших) который определяет 
как бы ее генеральную линию, 
является составление перспектив
ного плана на отчетный период 
времени.

Секретарь совместно со ста
рейшими членами партии пред
варительно составляет проект 
плана и выносит на обсуждение 
всей партийной организации ко
торая дополняет его и принимает 
в целом.

Вторым, не менее важным ша
гом является распределение 
партийных сил на основных 
участках работы. Мы добиваем
ся того, чтобы каждый комму
нист был занят непосредственно 
партийной работой. Члены партии 
ставятся во главе или прикреп
ляются к профсоюзным, комсо
мольским, спортивно-оборон - 
ным, научным, просветительным 
и другим организациям, возг
лавляют стенную и сатирическую 
печать радиогазету и бюллете
ни.

Положение иногда складывает
ся так, что коммунистов не хва
тает, тогда на партийно-профсо
юзном собрании ответственные 
предлагаются из числа беспар- 
1 ийных преподавателей и сотруд- 
ииков, которые под контролем 
партийной организации способны 
справно выполнять обществен
ные функции. Естественно, что 
прикрепление ответственных ко 
всем участкам работы вызывает 
необходимость в периодических 
отчетах коммунистов и беспар
тийных на партийных собраниях 
о проделанной работе. Я еже
годно совместно с директором в 
начале учебного года провожу 
совещание с учащимися—члена - 
ми КПСС на которых идет речь
о ведущей роли коммунистов в 
учебе и укреплении дисциплины.< 

Один-два раза в году на сов
местных партийных собраниях 
учителей и учащихся обсужда
ются вопросы укрепления учеб
ной дисциплины коммунистов-уча- 
шихся. В свое время были случаи 
неявки некоторых членов комсо- 
сомольской организации технику
ма на свои\ собрания. С целью 
прекращения подобных фактов 
созывались совместные партийно
комсомольские собрания с воп -

росом о дисциплине комсо
мольцев.

Регулярно слушаем секретаря 
бюро ВЛКСМ техникума1 руко
водство месткома, ученического 
профкома и других.На партсобра
ниях много уделяется внимания 
непосредственно учебной работе. 
Чаще всего здесь слушается от
чет заместителя директора по 
учебной работе, выявляются не
достатки и в решении указывают
ся пути их исправления. На пос - 
леднем заседании по этому воп
росу было принято решение.

Партийная организация заня
лась и такой сложной и трудной 
для осуществления проблемой, 
как программированное обуче
ние. После обстоятельно подго
товленного доклада и его обсуж
дения коммунисты предложили 
дирекции провести по этому воп
росу широкое педагогическое 
совещание, а преподавателям 
спецдисциплин начать работу по 
программированному обучению , 
чтобы прийти к этому совещанию 
с некоторым опытом.

В техникуме на дневном и | j 
вечернем отделениях учатся не ( | 
только молодые люди из города, |1 
но и молодежь из глубинных *1 
деревень, где еще сохранились | 
религиозные предрассудки. Что- ( | 
бы заострить внимание препода -1 1 
вателей на борьбе с ними, от- * ' 
крытое партийное собрание за-| 
слушало доклады об опыте ( | 
атеистической пропаганды прело-1 > 
давателей физики тов. Морозо-1* 
вой В. М., электротехники т. Фур- j | 
совой Н. С., термодинамики тов./ 
Локтионова Г. И. Докладчики | ( 
указали примерные темы, на ко-(! 
торые необходимо обращать 11 
внимание учащихся при атеисти-jj 
ческой работе. Коммунисты пред- (( 
ложили преподавателям всех( | 
дисциплин акцентрировать внима-11 
ние на необходимости увязыва- J J. 
ния своей работы с научно-атеис- ( , 
тической пропагандой и еще раз ( |; 
продумать программы изучаемых | • 
курсов с целью привлечения * j 
атеистического материала |*

,1В нашем техникуме много' | 
сделано и для атеистического^! 
воспитания студентов. Одна и3|| 
сторон его—оформление учебных 1 1 
кабинетов1 коридоров. Но отсут-lj 
ствие систематического препода-  ̂| 
вания эстетики потребовало по-|| 
ставить вопрос о ней на обсуж-

руководства
дение вышло за рамки доклада1 
и собрание постановило предло - 
.жить преподавателям больше 
обращать внимания на воспита
ние производственной эстетики,4 
заведующим кабинетам проду
мать вопрос о колере покраски 
своих аудиторий и просило тов. 
Щеглова И_ Я. организовать в 
актовом зале техникума выставку 
своих картин-копий.

С целью обмена опытом ра
боты по воспитанию учащихся 
на одном из партийных собра
ний, на котором присутствовали 
молодые педагоги, был заслу
шан классный руководитель ком
мунист тов. Махин Б. Е. На сле
дующем собрании об опыте про
ведения политинформации в груп
пе был поставлен доклад клас
сного руководителя коммуниста 
тов. Фурсовой Н. С. Собрание 
предложило всем классным ру
ководителям после выступлений

учащихся с сообщениями высту
пать с обобщениями, давая пра
вильное политическое освещение 
происходящих событий.

Большой интерес вызывает 
поставленный на обсуждение, 
вопрос об авангардной роли 
коммунистов в техникуме. Кри - 
тике были подвергнуты все, не 
взирая на лица. В выступлениях 
коммунистов сквозила мысль; 
что члены партии не должны 
отсиживаться на собраниях и пе
дагогических советах, а заранее 
готовиться к ним, предлагать 
дельные советы. В результате 
проведенной работы намного 
улучшились все учебно-воспита
тельные показатели. Если 3-5 лет 
назад посещаемость составляла 
в общем по техникуму 80-85 про
центов, то сейчас она достигла 
92 процента, а в отдельных груп
пах подходит к 100 процентам . 
Успеваемость перешагнула 92

процента. Кабинеты пополнились 
современным оборудованием и 
новыми наглядными пособиями. 
Заново создаются механическая 
и сварочная лаборатории, расши
ряется и переоборудуется лабо
ратория электротехники. Препо - 
даватели стали работать более 
инициативно. К 50-летию Совет
ской власти под их руководством 
студенты создали ряд действую
щих моделей и организовали 
юбилейную выставку техническо
го творчества. Вся учебная ме. 
бель была выкрашена в светлые 
тона, улучшилось бережное от
ношение к ней. Дисциплина уча
щейся молодежи повысилась, 
уменьшилось количество амо • 
ральных эксцессов.

Партийная работа в нашем
учебном заведении с каждым
годом приобретает все более 
серьезный характер,

В. ЩАДНОВ, 
секретарь партийной организа

ции техникума.

дение открытого партийного
рания. С ярким докладом о вос-^ 
питании чувств прекрасного вы- (> 
ступила преподаватель литера-|1 
туры тов. Зайцева В. С. Обсуж -

Будни 
пятилетки

По традиций в честь Перво- 
мая тешинские железнодорож
ники брали на себя повышен- 
ные социалистические обяза
тельства. Они с ними справи
лись успешно. Апрельское за
дание по погрузке нами выпол
нено на шесть дней раньше 
срока. Е празднику Первомая 
сверх плана погружено 1500 
тонн грузов-

Перекрыты у нас нормативы 
и по всем другим измерите
лям. В частности, статическая 
нагрузка повышена на 0,7 
тонны. Сокращен местный 
простой вагонов. Вместо 16 ча
сов на каждый из них затра
чено 15 часов. Все это созда
ло возможность высвободить 
под дополнительную погрузку 
десятки единиц подвижного 
состава.

Хорошие показатели позво
ляют нашему коллективу еже
месячно получать премиаль
ную йплату. А материальное 
стимулирование положительно 
влияет на результаты социа
листического соревнования.

По почину сормовичей мы 
встали на новую трудовую ва
хту. Так же, как и они, ре
шили на пять дней раньше 
срока завершить полугодовую

По почину сормовичей
программу- Больше запланиро
ванного погрузим сотни тонн 
народнохозяйственных грузов.

А вот имена тех, кого мы 
называем нашими лучшими ра- 
ботниками.Всех.конечно, не на- 
-зовешь в небольшой заметке. 
Достойны похвалы многие: 
дежурный Николай Захарович 
Зудин, стрелочница Нина Иван

цова, носящие почетное звание 
ударников коммунистическо
го труда, весовщик Мария 
Ивановна Мазова и другие. 
Словом, все тешинские желез
нодорожники вносят вклад в 
дело успешного выполнения 
пятилетки.

В. ЖУРКИН,
* начальник станции Теша.

Число передовиков увеличилось
«Каждый работающий — не 

менее сменного задания»— 
под таким девизом трудится 
коллектив энергетического це
ха завода «Ока». Здесь нет 
не выполняющих норм выра - 
’6oTKHf напротив, большинство 
производственников перек • 
рывают их.

Особенно успешно нес 
предмайскую трудовую вахту 
обмоточный участок, который 
возглавляет мастер Николай 
Михайлович Феоктистов. Каж
дый слесарь, электромонтер 
и обмотчик на этом участке 
досрочно выполнил взятое 
социалистическое обязатель - 
ство, ремонт электрооборудо
вания проведен качественно.

В ходе предмайского сорев

нования в цехе увеличилось 
количество передовиков про. 
изводства. Отличным специа
листом проявил себя бригадир 
Л, А. Огни. Хорошо потруди
лись слесарь Н. Ф . Грачев, 
занесены на заводскую Дос
ку почета мастер высоковольт
ного участка П. R. Тарасов, 
слесарь М. А. Колпаков, м а
шинист А. Г, Гондуров, элект
ромонтеры Н. И. Денисов.
А. В. Кулагин, электрослесарь 
М. Серегин, обмотчица А. И. 
Жезляева, дежурная подстан
ции Т. А. Гуськова, машинист 
водокачки А. А. Антонов, ко
чегар В. Кондратьев, лабо • 
рантка А, Симонова и другие.

А. КАЗАНЦЕВ.

*
Успех гарантирован

Дела на фермах Б-Окулов- 
ского колхоза идут неплохо. 
Об этом говорят итоги работы 
животноводов за четыре ис
текших месяца. Доярки полу
чили в среднем от каждой ко
ровы по 694 килограмма мо
лока- или на 192 килограм
ма больше, чем за этот пери
од прошлого года-

Не допущено снижения 
надоев молока и в мае. Сей
час в сутки от дойного стада 
мы получаем молока на 600 
килограммов больше, чем в 
первой декаде мая прошлого 
года.

Это достигнуто благодаря 
правильному переводу скота 
со стойлового содержания 
на пастбищное- Пастухи у 
нас приступили к работе с 
5-7 мая. Как видите, колхоз 
не спешил с выгоном скота, 
держал животных на полном 
зимнем рационе.

Кормим коров и сейчас. 
Даем им вдоволь сена- Кроме 
того, животные получают си - 
лос и концентраты. Скот бу
дет получать лодкормку до 
хорошего травостоя на паст
бищах.

У нас подобраны хорошие

пастухи. Василий Васильевич 
Чалышев пасет дойное стадо 
не первый год. В прошлый 
пастбищный сезон он добился 
хороших результатов.

— Не подведем и в этом 
году,—говорит он, кивая в 
сторону своего напарника 
Александра Архипова.

Нагульный гурт в количест
ве 300 голов доверено пасти 
Сергею Васильевичу Фильча- 
гину и Михаилу Борисовичу 
Бахтину- Оплата пастухам 
положена с привеса. С едини
цы произведенной продукции 
будут получать зарплату и 
пастухи дойного стада. Пря
мая материальная заинтере
сованность в труде-

Правление колхоза выделяет 
для пастьбы дойного стада 
200 гектаров лугов. С водо
поем коров тоже вопрос ре
шен. Они^удут пастись на 
тех участках, где протекает 
река Велетьма.

Для нагульного гурта бу
дет применено лагерное со
держание- Скот будет кругло
суточно находиться на паст
бище. Там имеется три спе
циально вырытых водоема, 
так что молодняк крупного 
рогатого скота не будет испы
тывать недостатка в воде и 
кормах.

Колхозники Б-Окуловской 
сельхозартели поставили перед

собой задачу досрочно выпол
нить план-заказ государства 
по продаже животноводческой 
продукции. И эта задача бу
дет успешно решена. На 1 
мая колхоз полугодовое зада
ние по продаже мяса выпол
нил на 80,3 процента , моло - 
ка—на 76 процентов. Эти 
показатели говорят о том, 
что у болыпеокуловцев есть 
все возможности досрочно рас
считаться с государством по 
реализации молока и мяса •

Р. БАТАНИНА, 
зоотехник Б-Окуловсного 

колхоза.

*
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ПО ПОЧИНУ 
ТЕПЛОВЦЕВ Больше

дешевых кормов
Недавно механизированное 

звено Тепловского колхоза 
обратилось ко всем механиза - 
торам района с призывом бо
роться за увеличение произ
водства дешевых кормов. Мы 
поддерживаем инициативу 
тепловцев.

Механизированное звено 
Шилокшанского колхоза взя
ло повышенное обязательство 
по выращиванию кормовых 
культур. Наш рубеж—полу
чить ,с каждого гектара по 
220 центнеров зеленой мас
сы кукурузы, по 110 центне
ров картофеля, по 150 цент
неров свеклы. Посевные пло
щади у нас таковы. Мы с 
Юрием Васильевичем Бобко
вым решили вырастить ку
курузу на площади 50 гекта
ров, картофеля — на 45 га, 
кормовую свеклу—на 10 га.

Сейчас в хозяйстве идет 
подготовка почвы под посад
ку и сев кормовых культур. 
Юрий Васильевич Бобков за
нимается разбрасыванием ор-, 
ганических удобрений. Эта 
работа с помощью машины 
«РПТМ» проведена на площа
ди 50 гектаров- На каждый 
гектар вносится по 25-30 
тонн органики.

Удобрения сразу же запа
хиваются. Эту работу выпол
няю я.

Через несколько дней мы 
выведем в поле картофелеса
жалки- Посадку картофеля ду
маем провести за 7 рабочих 
дней. С севом кукурузы тоже 
не допустим промедления. Его 
проведем за 5 дней.

А пока мы готовим почву. 
От качественного проведения 
этой работы во многом зави
сит судьба будущего урожая.
В производстве дешевых кор

мов мы не уступим теплов- 
ским механизаторам- Почти 
весь процесс возделывания 
кормовых культур у нас ме
ханизирован, Мы имеем необ
ходимые машины.

Правда, нам придется обра
титься за помощью к механи • 
заторам Тепловского колхоза, 
позаимствовать у них осенью 
картофелеуборочный комбайн • 
Работа на уборке картофеля 
в этом году также должна 
быть механизирована. На то 
и механизированное звено.

Наступил ответственный 
этап борьбы за урожай. Мы 
постараемся- провести сев 
кормовых культур и картофе
ля в сжатые сроки и при вы
соком качестве работ-

В. БЕЗРУКОВ.
звеньевой механизированного 

звена Шилокшанского 
колхоза.

ПЕРСПЕКТИВНАЯ КУЛЬТУРА
Кормовые корнеплоды в хо

зяйствах Навашинского райо
на занимают с каждым годом 
все большую посевную пло
щадь. Так, в 1966 году они 
были высеяны на площади 57 
гектаров, а в 1967 году заня
ли 145,8 гектара. В 1968 го
ду хозяйства должны занять 
под ними 195 гектаров- 

Значительный удельный вес 
среди корнеплодов занимает 
гибридная брюква. В текущем 
году все колхозы н сов
хозы района будут выращивать 
гибридную брюкву — ценный 
корм для скота, особенно для 
дойного стада. В 1 центнере 
корней брюквы содержится 10-
12 кормовых единиц, а в 1 
центнере ботвы—8-10. Одна 
кормовая единица корней со
держит 110-120 граммов пе- 
реваримого протеина, ботва— 
150-170 граммов. Короче, 
брюква по своей питательности 
приравнивается к свекле.

В прошлом году некоторые 
колхозы района получили за
мечательный урожай брюквы. 
Так. Ефановский колхоз со
брал по 650 центнеров с гек
тара, Мамлейский — по 433 
центнера, Гремячевский— по 
400 центнеров- 

Такие высокие урожаи гиб
ридной брюквы были полу
чены за счет хорошей агро
техники. В Ефановском колхо
зе брюква была размещена по-

^■г^ИОЯСЭ1СЭИСЭШС=МСЭИС*

Беречь лесное богатство
В Навашинском районе име

ются большие лесные масси
вы. Кроме того, каждый год 
лесхозы занимаются лесопо- 
садками-Нынешней весной про
водятся работы по насаждению 
на площади 600 гектаров- Это 
лишь по Кулебакскому лесхозу- 

От зари до зари трудятся 
трактористы В. В. Решетов, 
В. С. Фонин, А. С. Кочетков,
А. Н. Краснов. Вместе с ними 
работают на лесопосадочных 
машинах работники лесокуль
турных бригад, возглавляемых 
Е- Ф- Губаревой, М. М. Горш
ковой, А. В. Цыгановой и дру
гими. Кулебакский лесхоз 
обеспечен всем необходимым,

работы по посадке леса и за
кладке лесных питомников.

Много труда вкладывается 
в выращивание, уход, охрану 
леса. Но бывает, что труды 
пропадают даром из-за стихий
ного бедствия—пожара. Кста
ти, в Навашинском районе ле
сные пожары— не редкое яв
ление.

Это говорит о том. что еще 
недостаточно четко организо
вана работа по охране леса со 
стороны лесхозов. Отдельные 
организации и колхозы плохо 
выполняют предупредительные 
мероприятия-

Одним из главных предупре
дительных мероприятий яв
ляется своевременная очистка

леса от захламления, очистка 
лесосек от порубочных остат
ков- В этом деле не все обсто
ит благополучно в Кулебак- 
ском лесхозе. Несвоевременно 
очищаются лесосеки Тешин- 
ским лесопунктом. Очень силь
но захламлены леса совхоза 
«Валтовский» и Мамлейского 
колхоза.

Предупреждение лесных по
жаров, борьба с ними—это де
ло не только лесной охраны. 
Это дело всех трудящихся на
шего района. Так давайте бе
речь лес — нашего зеленого 
друга!

Е .  САВАСТЬЯНОВ, 
главный лесничий Кулебан- 
)  ского лесхоза.чтобы своевременно закончить
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еле огурцов, под которые вне
сли 40 тонн навоза на каж
дый гектар. Перед высадкой 
рассады была проведена весно
вспашка. Семена гибридной 
брюквы высеяли в рассаднике 
5 мая, рассаду на участок вы
саживали 10 июня. Участок 
размаркировали 70x35 санти
метров. В течение вегетации 
провели подкормку мочевиной, 
по мере появления сорняков 
и образования корки провели 
рыхление с прополкой.В 1968 
году колхоз намерен занять 
брюквой 4 гектара.

В Гремячевском колхозе ги
бридную брюкву размещали 
по зяби. Весной провели пе
репашку зяби с боронованием- 
Семена в рассаднике высеяли 
28 апреля. Перед высадкой 
рассады на участок внесли по 
2 центнера азотных удобрений 
на каждый гектар. В течение 
вегетации провели одно рых
ление, полив и подкормку 
азотными удобрениями.

Мамлейский колхоз приме
нял несколько иную агротех

нику- Под гибридную брюкву 
отвели хорошо удобренный 
участок. После перепашки 
с боронованием, участок в 5 
гектаров размаркировали 
60x5fl сантиметров и посев 
провели семенами в начале 
мая. В гнездо высаживали 
1-2 семени. В течение вегета
ции провели одноразовое рых
ление с прополкой- В услови
ях прошлого года, когда в ве
сенне-летний период была за
суха, опыт данного колхоза 
дал хорошие результаты, так 
как растения не подвергались 
пересадке из рассадника в по
ле и не требовали полива 
при высадке. В конечном сче
те уменьшились затраты на 
выращивание этой культуры.

Гибридная брюква —перс
пективная культура- Но для 
нее нужно создавать хорошую 
агротехнику по опыту передо- 
вых хозяйств.

Н. МУРАТОВ, 
главный агроном управления 

сельского хозяйства.

Передовая доярка
Каждое утро Анна Сергеев

на Тарасова спешит на жи
вотноводческую ферму род* 
ного Угольновского колхоза. 
Здесь она трудится уже мно
го лет подряд- 

А до этого доярка Тарасова 
работала на Муромском хлоп
чатобумажном комбинате 
«Красный луч»- Но потянули 
ее родное село, с детства зна
комый крестьянский труд- И 
стала она дояркой, обслужива
ет ныне тринадцать коров. 

Труд женщины не пропада*
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ет даром. Она из года в год 
увеличивает надои молока от 
каждой коровы. И в этом го
ду благодаря правильному 
уходу и кормлению их Анна 
Сергеевна уже надоила по 
900 килограммов молока от 
каждой коровы-

Высокие надои приносят 
женщине материальный дос
таток и благополучие. По 
110-130 рублей в месяц за
рабатывает знатная доярка.

Н. ОСИПОВ.

III шпицш

Лучший
по своей профессии

При подведении итогов со
ревнования за звание лучшего 
специалиста по своей профес
сии в цехе СК-1 завода «Ока» 
победителями признаны сбор
щик Н. И. Сергеев, сварщица 
Н, Миронова, разметчик В. И. 
Редькин, газорезчица В. С. 
Щеголькова. Все они являются 
примерными тружениками. 
Взять, например, Н. Мироно. 
ву. В цехе ома зарекомендо
вала себя не только хорошей 
сварщицей, но и активной 
комсомолкой. В настоящее 
время Миронова является
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ПЕРМСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Е
флотационной фабрит Берез- Е
никовского калийного комби- £
иата освоено производство s
крупнозернистого хлористого Е
калия. Ценные свойства этого ~

вида удобрений очевидны: Е
крупные гранулы медленней К
растворяются в почве и поэто- Е
му полнее используются рас - Е
гением, их удобно вносить в ■ 
землю вместе с зерном.

На снимке: лаборантка На • Е
талья Севрук проверяет ка- Е
чество крупнозернистых уд об, Е
рений. Ем

Фото Е. ЗАГУЛЯЕВА.
Фотохроника ТАСС. =

членом цехового «Прожекто
ра». Производственное зада
ние четырех месяцев она вы - 
полнила на 140 процентов, со. 
вершенно не имея брака.

Н. И. Сергеев за время ра
боты показал себя только 
с хорошей стороны. План че
тырех месяцев выполнил на 
130 процентов. Он член ком
сомольского бюро цеха, ве
дет спортивный сектор. Хоро - 
шо змают в цехе и разметчи . 
ка В. Редькина. Он является 
членом комсомольского бюро 
и возглавляет «Комсомольский 
прожектор». В настоящее вре
мя он руководит комсомольс - 
ко-молодежной бригадой из 
четырех человек на фото- 
проекционной разметке. Ра
бота эта требует особой точ
ности. Бригада Василия Редь. 
кина с производственным за
данием справляется и сдает 
продукцию отличного качест- 
ва.

Нет сомнения в том, что 
комсомольцы и молодежь все 
силы и знания приложат к то
му, чтобы досрочно завер
шить годовое задание, выпол
нить обязательства по эконо
мии всех видов материалов 
и электроэнергии.

А. ТИХОНОВА.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

ЛЮБЯ ПРЕКРАСНОЕ

Когда проходишь по улицам 
рабочего поселка Теши, нель
зя не .залюбоваться красиво

оформленными стендами меха
низированного лесопункта, по
селкового Совета. Радовал

глаз стенд, посвященный 50- 
летию Великой Октябрьской 
социалистической революции 
(он стоял на площади), к 100- 
летию со дня рождения Алек
сея Максимовича Горького- 
оформлен материал в местной 
библиотеке, рядом с ним кра
суется стенд «Быть таким,как 
Ленин».

Все эти работы принадле
жат местному тешинскому ху
дожнику Ивану Петровичу 
Акимову.

Рано проявился у деревен
ского мальчика из-под Мурома 
талант живописца- В детстве 
он учился в Пензенском худо
жественном училище у извест
ного мастера, кисти Павла Вор- 
фоломеевича Кузнецова- В 
двадцатых годах Иван Петро
вич окончил Высшие художе
ственно-технические мастер
ские. Он неоднократно встре
чался с академиком живописи 
Иваном Семеновичем Кулико
вым, жившим в Муроме, кото
рый был любимым учеником 
великого. Репина.

Уже много лет живет Иван 
Петрович в Теше. Несмотря на 
свой преклонный возраст, он 
работает в местном клубе, в

школе ведет уроки рисования.
Небольшой домик художника 

Акимова представляет из се
бя маленькую мастерскую жи
вописца и одновременно кар
тинную галерею-Иван Петрович 
до самозабвения любит нашу 
русскую природу, места, окру
жающие Тешу. В них он чер
пает источник своего вдохно
вения. %о ни картина Аки
мова, то кусок русской приро
ды. В работах Ивана Петрови
ча мы узнаем родные леса, 
рощи, речки во все времена 
года-

Много работ художника за
куплены и экспонируются в 
Муромском краеведческом му
зее, находятся в школах, у 
любителей живописи- Иван Пе
трович и сейчас продолжает 
трудиться, выискивая новые 
сюжеты для своих картин. Хо
чется пожелать семидесятилет
нему талантливому художнику 
новых успехов в его благород
ном труде, прославляющем 
славные дела советского наро
да- русскую природу.

На снимке: И. П. АКИМОВ 
за работой.

Текст и фото Н- ИСАЕВА.
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Готовимся к новому набору учащихся
Техникум в нашем городе существует 22 года- За это 

время из его стен выпущено около 2000 специалистов 
средней квалификации для судостроителей промышленности. 
Сейчас наши выпускники работают во многих городах стра
ны. Немало из них уже окончили институты, пли учатся на 
заочных отделениях высших учебных заведений.

На судостроительном заводе «Ока» большинство команди
ров производства наши выпускники. Так, начальниками це
хов СК-4, СК-5, инструментального, судомонтажного, достро
ечно-малярного, силового являются наши бывшие выпуск
ники. А сколько их работает мастерами, в отделах.

Сейчас у нас горячая пора: подходит к концу учебный 
год. скоро начнутся экзамены на дневном отделении, а там 
и защита дипломных проектов.

Заканчивается строительство новых кабинетов и лабора
торий. Все работы по монтажу проводят дипломники — вы
пускники этого года, так что к началу 1968-69 учебного 
года техникум будет иметь дополнительные учебные площади.

Но кроме материальной базы, нам предстоит большая ра
бота по контингенту учащихся. Планом предусмотрено наб
рать четыре группы на дневное отделение и три на вечер -

Нам пишут Еще раз о буфете
Проблема нормальной работы буфета -в школе ЛИ решалась на 

заседаниях месткома, поднималась на страницах, «Приокской прав
ды». Но не решена она и до сего времени.

Буфет обслуживает свыше 900 учащихся, а что можно купить 
в нем? Меню всегда постоянное: пирожки и то не всегда свежие. 
Правда, иногда бывают котлеты, но качество их не выдерживает 
никакой критики. Руководители общепита неизменно об'ясняют соз
давшееся положение одним и тем же: «Больше ничего у нас нет»-

Но причина, конечно, в другом. Директор общепита тов. Мироно
ва, видимо, просто забыла о существовании торговой точки в на
шей школе. Иначе чем же можно обленить то положение, что 
продукты в буфет завозятся от случая к случаю, даже хлеба в 
нем часто не бывает.

^Приближается самая -ответственная пора в жизни наших вы
пускников—экзамены. Учителя и родители возмущены безразли - 
чием торговых работников по отношению к буфету в школе 
№ 4 и выражают надежду, что этот вопрос будет немедленно 
решен. Хотелось бы видеть ответ о принятых мерах по нашему 
письму на страницах газеты «Приокская правда»-

У ч и т е л я :  3. КУЛЫГИНА, Т. СУХАНОВА, В. ЯКОВЛЕВА, 
Т- ЕРМАКОВА, Г. ЧАЛОВА, 3. МОНАХОВА , 

М. ЩЕРБАЧЕНКО, М. ЕРМОЛАЕВА и другие.

нее отделение. На дневное отделение мы будем набирать 
две группы на базе 10 классов по специальностям «Обра
ботка металлов резанием» и «Судокорпусостроение», две 
группы на базе 8 классов по специальностям «Судовые ма
шины и механизмы» и «Сварочное производство» ,

Специальности на вечернем отделении будут зависеть от 
поданных заявлений работающих на заводе, т- е- от спе
циальностей поступающих.

Заявления в техникум принимаются с 5-го мая по 5-е 
августа, вступительные экзамены будут проводиться с 5-го 
по 20-е августа.

Поступающие в группы на базе 8 классов сдают экзаме
ны: диктант, математика (письменно и устно), а на базе 
10 классов— сочинение и математика (письменно и устно).

В техникуме— опытный коллектив преподавателей. Многие 
из них работают более 10 лет- Мы ждем вас, товарищи 
абитуриенты! Поступайте в Навашинский судомеханический 
техникум!

Г. ЛОКТИОНОВ, 
зам. директора по учебной работе.

С П О Р Т  Н А  О Г Н Е В О М  Р У Б Е Ж Е
5 мая к городской школе

4 собрались участники 
стрелковых соревнований— 
ученики школ Навашинского 
района. Звучит команда 
«Огонь!», и начался поединок 
будущих снайперов.

В стрельбе из малокалибер
ной винтовки трудную победу 
и кубок райкома ДОСААФ за
воевала команда школы № 4 
(тренер команды Иванов К.И-)- 
На втором месте стрелки Мо
наковской средней школы, на 
третьем— школа № 2.

В личном поединке победи
телями стали Зимина Т. (Мо- 
наковская средняя школа), на 
втором месте Николаева Е . 
(школа № 4). У ребят первое 
место занял Савушкин (Мона- 
ковская средняя школа), вто
рым стал Раков (школа № 4). 
В стрельбе из пневматической 
винтовки в командном зачете

первое место и кубок райкома 
ДОСААФ завоевала команда 
Тешинской средней школы. На 
втором месте команда средней 
школы № 41 на третьем— 
стрелки школы № 3.

В личном зачете чемпионами 
района стали Шикова Т. (шко
ла № 4) и Колпаков В. (шко
ла № 3), на втором месте Го
голев (Тешинская средняя 
школа) и Буланова Т. (школа 
№ 2).

Соревнования показали воз
росшее мастерство стрелков 
района. Особенно отрадно уча
стие в них девушек, которые в 
этих соревнованиях стреляли 
лучше многих ребят. И снова, 
как всегда, в стрельбе не 
принимали участия техникум, 
ПТУ, школа № 1, Б-Окулов- 
ская школа и ряд других 
школ района-

И. КОНСТАНТИНОВ.

Газете  о твечаю т

Меры приняты
В «Приокской правде» за 11 

апреля была опубликована 
критическая заметка под за - 
головком «В какой уже раз?» 
В ней вскрывались недостат
ки в работе столовой судо
строительного завода «Ока».
В частности) указывалось, что 
2 и 3 апреля с 12 часов пер
вых блюд было недостаточно 
и не хватило хлеба. 4 апреля 
в буфете при заводоуправле
нии отсутствовали чай, сахар| 
посуда. Причина — беспеч - 
ность работников общепита.

Какие приняты меры по 
указанным недостаткам? На 
этот вопрос секретарь парт
организации спецконторы об - 
щепита тов. Антонов А. П. от
ветил следующее :

«Проверкой установлено, 
что факты, изложенные в 
газете, имели место. Заметка 
обсуждалась на производст
венном совещании работников 
столовых и буфетов при заво
де «Ока». На нем было ука. 
зано старшим поварам, буфет* 
никам и возчикам о недопу
щении впредь подобных слу
чаев. В настоящее время бу
феты и столовые пополнились 
кухонным инвентарем (тарел
ки, ложки, вилки), сахарный 
песок имеется бесперебойно, 
а также завезен сахар в pet- 
фасованном виде. Хлеб и хле
бобулочные изделия завозвтс* 
в достаточном количестве. 
Первые, вторые и третьи блю
да в обеденные часы имеют
ся также в достаточном коли
честве и хорошего качества.

Наряду с этим следует от
метить и тот факт, что в сто
ловой при цехе СК-1 во вре
мя обеденного перерыва не. 
редко отключают горячую во
ду, а иногда и холодную. По
этому и бывает в отдельных 
случаях нехватка чистой по
суды».

В редакцию газеты
Выражаю благодарность 

коллективу работников ОКСа 
завода «Ока» за оказание ма
териальной помощи м« похо
роны трагически погибшего 
сына

ЯШИНА НИКОЛАЯ.
Мать погибшего Яшина Н.

с. Дедово.

Редактор
С. А. К А Р Н А Е В .

Срочно требуются рабочие 
всех специальностей и беа 
специальности на строитель
ство вторых железнодорожных 
путей Навашино—Теша.

За справками обращаться 
по адресу: г. Муром, уя. Жда
нова, 21, контора СМП-105, 
Также можно обращаться к 
начальникам станций Степури- 
ноДеша.

Принятые на работу обеспе
чиваются всеми льготами для

I работников железнодорожного 
транспорта.
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